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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO 

AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DE ITAPIRA – SP 

 

Ao décimo nono dia do mês de agosto de 2021, ás 14:00h, membros integrantes do COMDEMA e convidados, 

reuniram de forma presencial no auditório do museu de historia natural localizado no Parque Juca Mulato, 

plenária realizada tomando todos os cuidados de distanciamento em referência a pandemia que o mundo vem 

vivendo, opção esta aprovada pela maioria dos membros para que pudéssemos dar continuidade aos trabalhos 

desenvolvidos por este conselho, sendo conduzida pelo Sr. Anderson Martelli, presidente, que atestando o 

quórum legal, deu as boas vindas aos presentes e apresentou a seguinte pauta: 1- Leitura e aprovação da Ata da 

Reunião de julho de 2021; 2- Parecer de área para inclusão em ZUE – bairro Tanquinho; 3- Encaminhamentos 

de ofícios – (AES Tiete, ouvidoria Annel) e Trânsito; 4- APRESENTAÇÃO DO PLANO DE GESTÃO DO 

PROGRAMA MUNICÍPIO VERDE AZUL; 5- CIÊNCIA DO RELATÓRIO SOBRE OS TEMAS 

DEBATIDOS NAS PLENÁRIAS COMDEMA; 6- Informes gerais. Sr. Anderson agradece a participação de 

todos na respectiva plenária, em seguida realizou a leitura da ata do mês de julho sendo aprovada pelos 

presentes. No item 2 da pauta que trata sobre vistoria da câmara técnica deste conselho em uma propriedade 

para inclusão em zona de urbanização especifica (ZUE) localizada no bairro Tanquinho, os representantes e 

interessados na véspera da vistoria solicitaram a suspensão dessa inclusão e do processo; Sr. Anderson realiza a 

leitura do parecer final desse conselho sendo aprovado pelos presentes – processo despachado ao secretário de 

Governo. Quanto ao item 3 da pauta, Sr. Anderson deixa a plenária ciente sobre o reencaminhamento de um e-

mail sobre vegetação aquática do Rio do Peixe a AES Tiete e ouvidoria ANNEL, mas até o momento não 

obtivemos resposta. Sr. José Humberto relata que são obrigados a darem um parecer sobre o caso; Sr. Antônio 

Carlos relata que a vegetação do tipo aguapé reduziu bastante, porém esta ocorrendo no local à proliferação de 

outro tipo de vegetação – a plenária decide aguardar uma resposta desses órgãos. Em referencia à pintura da 

ciclofaixa, Sr. Anderson relata que encaminhou oficio ao trânsito e obteve uma resposta que o departamento 

fará essa pintura assim que o pregão de compra de tinta estiver liberado conforme oficio encaminhado. Em 

referência ao PLANO DE GESTÃO AMBIENTAL do Programa Município Verde Azul, Sr. Anderson realiza 

uma apresentação com os últimos esclarecimentos sobre a documentação a ser encaminhada no sistema desse 

programa. Na diretiva Município Sustentável, ficou esclarecido sobre as fontes renováveis de energia no 

município e tecnologias associadas, dados encaminhados pela CPFL. Sr. Anderson esclarece também sobre a 

edificação pública modelo no município, estímulos à produção sustentável e demais documentos da diretiva 

como Documento de origem florestal – madeira certificada. Na diretiva Estrutura e Educação Ambiental, 

ficou esclarecido sobre as ações da Comissão de Educação Ambiental, plano de educação ambiental; estrutura 

de meio ambiente e foi discutido também sobre a utilização do FMMA, as ações do Centro de Educação 

Ambiental deixando seus agradecimentos ao Sr. Junior e ações relacionadas à pro atividade dessa diretiva. 

Conselho Ambiental já tinha sido esclarecido em reuniões anteriores, mas foi explanado sobre as resoluções, 

atualizada a pauta e ata desta reunião e das demais e o relatório geral que deverá ser assinado por todos os 

conselheiros, assim como, assuntos tratados na plenária do CBH Mogi, frota pública dentre outros assuntos, 

sendo muito importante a periodicidade deste conselho no programa; Na diretiva Biodiversidade, Sr. Anderson 

relata sobre o inventario florestal divulgado pelo Instituto Florestal, os conselheiros ficaram felizes com os 

resultados apresentados; no processo de restauração ecológica foi discutida também a submissão de projetos no 

SARE e CAR, doação de mudas aos proprietários rurais, plano de Mata Atlântica aprovado por esse conselho, 

guarda responsável e ações no que diz respeito a fauna e flora. Gestão das Aguas e Esgoto tratado como 

retratado anteriormente a diretiva já está fechada e foi trabalhada em outras reuniões no que diz respeito aos 

monitoramentos realizado por laboratórios credenciados, plano de saneamento básico e as ações prevista neste 

documento visando qualidade de vida a população residente. Qualidade do ar, Sr. Anderson informa aos 

presentes sobre a substituição da frota municipal e a planilha de manutenção. Foi retratada também a 

documentação em conjunto com a Defesa Civil municipal e a Casa Militar do Estado de São Paulo, sendo 

complementados os mapas de queimadas urbanas pelo INPE e os comentários sobre os incêndios florestais que 

vem ocorrendo e as vistorias da frota pública. Uso do Solo foi reforçado a áreas contaminadas no município, os 

trabalhos de educação ambiental e pro atividade; e por fim, Arborização Urbana retratando os plantios no 

município, florestas urbanas implantadas, projeção de copa arbórea e a ultima diretiva Resíduos Sólidos, 
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diretiva que vem sendo discutida em reuniões anteriores informando que já foi concedida a LO definitiva do 

novo aterro, vistorias dos gestores municipais, plano de gerenciamento de resíduos sólidos e todo o trabalho 

que a ASCORSI desenvolve no município no que diz respeito à coleta seletiva. Foi aberta uma discussão sobre 

a apresentação, estando à plenária em conformidade com o que foi apresentado. No item 6, Sr. Anderson 

informa a plenária sobre o relatório geral das plenárias COMDEMA realizada no ciclo do programa Município 

Verde Azul 2021 e fará a inserção dos assuntos dessa ultima reunião e postará no grupo para ciência de todos e 

concordando, Sr. Anderson fará a coleta das assinaturas. Dando continuidade a pauta, Sr. Anderson relata sobre 

um processo que chegou da SEPLANO – Processo nº 05869/21 do interessado Marcos Alberto de Souza sobre 

uma área localizada no sítio Nossa Senhora Aparecida (acima da Transportadora TIB), onde o proprietário 

solicita a inclusão desta em ZUE para parcelamento de solo. Foi verificado que a SEPLANO e SAMA 

manifestou sobre o processo, sendo informada que a área fica defronte a divisa de expansão urbana de acordo 

com o Plano Diretor e de acordo com Sr. Anderson em análise do Mapa IGC 1:10.000 passa um córrego pelo 

local. A plenária fica ciente do processo e delibera sobre o procedimento que este conselho vem adotando de 

formar uma câmara técnica para vistoria no local e apresentação na próxima reunião dos resultados dessa 

vistoria e os possíveis condicionantes. Diante do exposto, os conselheiros Antônio Carlos, Marcelo, Anderson, 

Pedro, Maria Cemia, Fatima, Raquel e Lucas se propuseram a estar realizando essa vistoria local em data e 

horário a ser agendada. Sr. Valdir em uso da palavra relata que têm sido constantes esses pedidos e irá 

pesquisar o que a legislação relata a respeito disso e se for o caso marcará uma visita com a Flavia da 

SEPLANO para maiores esclarecimentos e trará informações na próxima reunião. Sr. Mauro informa sobre um 

órgão – BR Cidades que analisa o crescimento e planejamento urbano de um município o qual pode ser uma 

fonte de pesquisas e direcionamentos; Sr. Antônio Carlos relata sobre o asfaltamento da estrada de acesso ao 

Rio Manso que poderá aumentar os pedidos de inclusão em ZUE nesse local. Continuando os informes, Sra 

Raquel relata que sua amiga de trabalho relatou um cheiro forte no ar de borracha queimada, mas não sabe a 

fonte, porém, fica determinado de tentar coletar maiores informações sobre o caso. Sr. Antônio Carlos relata 

que há máquinas trabalhando no loteamento que leva o nome do Fifo, sendo informado que o mesmo foi 

aprovado na CETESB e GRAPOHAB, porém, a abertura de rua de acesso ao bairro do Gravi é que foi 

suspenso pela Cetesb. Sr. Valdir informa sobre um projeto de lei que trata de hortas urbanas e Sr. Anderson diz 

que SAMA e outras secretarias estão cientes e o Conselho vem manifestar apoio incondicional a essa iniciativa. 

Sem mais, Sr. Anderson declara encerrada a reunião agradecendo a todos pelas contribuições. Relação dos 

conselheiros presentes abaixo.  

 

Nº Nome dos Conselheiros Assinatura Entidade 

01 Anderson Martelli   

02 Julieder Oliveira Lino   

03 Roseli Barreto   

04 Maria Cemia de Lima Fiorillo   

05 Valdir Inácio de Moraes   

06 Eduardo Luís Zago Mello   

07 José Humberto Marcatti   

08 Lucas Cesar da Silva   

09 Brenda Brianti   

10 Lídia Da Cunha Felipe   

11 Raquel Fracarolli   

12 Antônio Carlos Avancini   

13 Marcelo Belli de Carvalho   

14 Gilson Gonçalves Lopes   

15 José C. Simão Cardoso Junior   

16 Iolanda C. H. Rodrigues da Silva   
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